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ABSTRAK 

 

Skripsi dengan judul “Peran Guru Aqidah Akhlak dalam Meningkatkan 

Kecerdasan Intelektual, Emosional dan Spiritual Peserta Didik di MTsN 2 

Tulungagung” ini ditulis oleh Irma Fitriani, NIM. 17201163046, Fakultas 

Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Jurusan Pendidikan Agama Islam, Institut Agama 

Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, yang dibimbing oleh Dr. Muniri, M.Pd. 

Kata kunci: Peran guru aqidah akhlak, kecerdasan intelektual, kecerdasan 

emosional, kecerdasan spiritual 

Penelitian ini dilatar belakangi oleh peran guru dalam meningkatkan 

kecerdasan intelektual (IQ), emosional (EQ), dan spiritual (SQ) peserta didik. 

Peserta didik pada jenjang sekolah menengah pertama memiliki tingkat IQ yang 

produktif, sehingga perlu melakukan latihan-latihan yang dapat menambah 

wawasan keilmuan mereka. Namun, memiliki IQ saja belum mencukupi sehingga 

membutuhkan EQ dan SQ agar kecerdasan yang dimiliki seimbang. Maka dari itu 

EQ dan SQ juga perlu dikembangkan dan ditingkatkan pada anak. Apalagi pada 

usia jenjang pendidikan sekolah menengah pertama, peserta didik masih 

memasuki fase remaja awal dan secara psikologis emosinya tergolong labil. 

Maka, untuk mengembangkan ketiga kecerdasan dasar peserta didik tersebut 

membutuhkan peran dari guru sebagai orangtua kedua peserta didik di sekolah 

untuk memberikan latihan, bimbingan dan arahan yang tepat. 

Fokus penelitian ini adalah 1) bagaimana peran guru aqidah akhlak  

dalam meningkatkan kecerdasan intelektual, emosional, dan spiritual peserta didik 

di MTsN 2 Tulungagung ? 2) Peran guru aqidah akhlak manakah yang paling 

mendominasi dalam meningkatkan kecerdasan peserta didik di MTsN 2 

Tulungagung ? 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian 

studi kasus. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi 

partisipan, wawancara secara mendalam, dan dokumentasi. Instrumen kunci 

(utama) dalam pengumpulan data yaitu peneliti itu sendiri. Alat yang digunakan 

oleh peneliti sebagai instrumen kunci adalah pedoman wawancara, kamera, 

recorder. Sumber data primernya adalah guru aqidah akhlak dan peserta didik. 

Teknik analisis data yang digunakan adalah reduksi data, penyajian data dan 

penarikan kesimpulan. Kemudian untuk pengecekkan keabsahan datanya 

dilakukan dengan credibility (perpanjangan keikutsertaan, pengecekan teman 

sejawat, dan triangulasi), transferability, dependability dan confirmatibility. 

Hasil penelitiannya adalah 1) Peran guru aqidah akhlak sebagai pengajar 

dalam meningkatkan kecerdasan intelektual peserta didik di MTsN 2 

Tulungagung yaitu melalui a) Tahap perencanaan yaitu membuat Rencana 

Pelaksanaan Pembelajaran (RPP), b) Tahap pelaksanaan pembelajaran yaitu 

membuka pembelajaran dan  melakukan apersepsi, menerapkan strategi 

pembelajaran Contextual Teaching and Learning (CTL) dan menggunakan 

metode ceramah plus, memberikan kesempatan peserta didik bertanya dan 

berpendapat, memberikan tugas, c) Tahap evaluasi yaitu mengadakan evaluasi 
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formatif, memberikan tugas pengayaan dan remedial. 2) Peran guru aqidah akhlak 

sebagai pembimbing dalam meningkatkan kecerdasan emosional peserta didik di 

MTsN 2 Tulungagung yaitu a) guru aqidah akhlak mampu mengontrol emosi 

dengan tepat dihadapan peserta didik, b) melatih peserta didik percaya diri melalui 

kegiatan presentasi, c) melatih peserta didik mengontrol emosi dengan bersosial, 

d) memperlakukan peserta didik dengan sama rata, e) peduli dengan peserta didik, 

f) menghargai hasil karya peserta didik dengan cara yang bervariasi (verbal, 

reward maupun hukuman), g) membantu membangkitkan semangat belajar 

peserta didik, h) memotivasi peserta didik dengan menceritakan kisah nabi dan 

orang-orang sukses, i) melatih peserta didik peduli dengan lingkungan, j) melatih 

peserta didik untuk pandai ta’aruf k) Membiasakan ta’awun dan tasamuh. 3) Peran 

guru aqidah akhlak sebagai teladan dalam meningkatkan kecerdasan spiritual 

peserta didik di MTsN 2 Tulungagung yaitu dengan a) bekerjasama dengan 

seluruh guru b) menanamkan aqidah (keyakinan) kepada peserta didik agar 

memiliki kesadaran untuk melaksanakan ibadah, c) membiasakan peserta didik 

mensyukuri nikmat Tuhan, c) memberikan contoh tentang kedisiplinan, d) 

memberikan contoh tentang kedisiplinan e) membiasakan mengucap salam, f) 

Guru aqidah akhlak mengikuti kegiatan keagamaan dan melibatkan peserta didik 

dalam beribadah, g) guru aqidah akhlak menerapkan 5s (senyum, sapa, salam, 

sopan, dan santun). 
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ABSTRACT 

This thesis, entitled “The Role of Akidah akhlak Teacher in Improving Students' 

Intelligence at MTsN 2 Tulungagung” was written by Irma Fitriani, Student 

Registered Number 17201163046, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, 

Department of Islamic Education, State Islamic Institute of Tulungagung, guided 

by Dr. Muniri, M.Pd. 

Keywords: Teacher's role, intellectual intelligence, emotional intelligence, 

spiritual intelligence 

This research was based on the role of teachers in improving intellectual 

intelligence (IQ), emotional (EQ), and spiritual (SQ) of students. Students at 

junior high school level have productive IQ levels, so they need to do exercises 

that can add to their scientific insights. However, having Intelligence quotient 

alone is not enough so it requires emotional and spiritual quotient so that the 

intelligence possessed is balanced. Therefore EQ and SQ also need to be 

developed and improved in children. Especially at the age of junior high school 

education, students are still entering the early adolescent phase and 

psychologically classified as unstable. So, to develop the three basic intelligences 

of learners requires the role of the teacher as the second parent of students in 

school to provide proper training, guidance and direction. 

The focus of this research is 1) how is the role of the akidah akhlak teacher 

in improving intellectual, emotional and spiritual intelligence of students at MTsN 

2 Tulungagung? 2) Which role of akidah akhlak teacher dominates most in 

increasing the intelligence of students at MTsN 2 Tulungagung? 

This research used a qualitative approach with the type of case study 

research. Data collection techniques used were participant observation, in-depth 

interviews, and documentation. The main instrument in data collection is the 

researcher herself. The tools used by researcher as key instruments are interview 

guides, cameras, recorders. The primary data source is the akidah akhlak teacher 

and students. Data analysis techniques used were data reduction, data presentation 

and conclusion drawing. To check the validity of the data was done through 

credibility (extended participation, peer checking, and triangulation), 

transferability, dependability and confirmability. 

The results of this research are 1) The role of aqidah akhlak teacher as a 

teacher in improving the intellectual intelligence of students at MTsN 2 

Tulungagung was through a) The planning stage which is making the Learning 

Implementation Plan, b) The implementation stage of learning that is opening 

learning by greeting students and doing apperception, applying the Contextual 

Teaching and Learning learning strategy and using the lecture plus method, giving 

students the opportunity to ask questions, giving assignments, c) Evaluation stage 

which is conducting formative evaluation, giving enrichment and remedial 

assignments. 2) The role of akidah akhlak teacher as a guider in improving 

emotional intelligence of students in MTsN 2 Tulungagung was trough a) akidah 

akhlak teacher was able to control emotions properly in front of students, b) 

trained students confidently through presentation activities, c) trained students to 
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control emotions with social, d) treated students equally, e) cared about students, 

f) appreciated the work of students in a various ways (verbal, reward or 

punishment), g) helped to arise students' enthusiasm for learning, h) motivated 

students by telling the story of the prophet and successful people, i) trained 

students to care about the environment, j) trained students to be good at ta’aruf k) 

Familiarized ta’awun and tasamuh. 3) The role of akidah akhlak teacher as a role 

model in increasing the spiritual intelligence of students at MTsN 2 Tulungagung 

was through a) cooperating with all teachers b) instilling akidah (faith) to students 

so that they have the awareness to carry out worship, c) accustom students to be 

grateful for the God’s gift, c) give an example of discipline, d) give an example of 

discipline e) get in the habit of saying greetings, f) Akidah akhlak teacher follows 

religious activities and involve students in worship, g) Aqidah morality teacher 

applies 5s culture.  
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 ملخص

المدرسة المتوسلة  خلاق  ي  حسين  كاء  اللاق  ي الأعقيدة و ال معلم بعنوان "دور البحث العلمي
،   ١٤٢٢١١١٠٢٧١اللاق  إيرمء فلريءني ، رقم  هت" اتبتولونج اجونج ٢الإساقمية الحكومية 

الإساقمية الحكومية  اوجونج تولونج الجءمعة، قيم التربية الإساقمية ،  العلوم التعليميةالية التربية و 
 .المءجيتيرمنيري  الداتوربتوجيه من  ،

 في ، الذاء  الروحيدور المعلم ، الذاء  الفكري ، الذاء  العءط :رئيسيةالكلمات ال

 والروحي والعءطفي الفكري الذاء  حسين  ي  المعلم دور هو البحث هذا ورا  الدافع
 القيءم إلى يحتءجون لذلك ، منتج ء فكري ء كاء    الإعدادية المرحلة ي  اللاق  يمتلك. لللاق 
 يكفي لا وحده الفكري الذاء  وجود فإن ، كلك ومع. العلمية رؤاهم إلى تضيف أن يمكن بتمءرين

 الذاء  يحتءج لذلك. متوازن ء المتوازن الذاء  يكون بحيث روحي وكاء  عءطفي كاء  يتللب لذلك
 يزال لا ، الثءنوي التعليم سن ي  خلءصة. الأطفءل لدى وحسين  تلوير إلى أيض ء والروحي العءطفي
 يتللب ، لذا. ميتقرون غير أنهم على نفيي ء ويصنفون المبكرة المراهقة مرحلة يدخللون اللاق 

 المدرسة ي  لللاق  الثءني الوالد بءعتبءره المعلم دور للمتعلمن  الثاقثة الأسءسية الذاء ات تلوير
 .والتوجيه والتوجيه المنءسب التدريب لتوفير

ي  حسين  الذاء   العقيدة والأخلاق ( ايف هو دور معلم ١ هي هذا البحث ميءئل
( ٢ تولونج اجونج؟ ٢المدرسة المتوسلة الإساقمية الحكومية الفكري والعءطفي والروحي لللاق  ي  

المدرسة المتوسلة الإساقمية كاء  اللاق  ي   حسين ي   المعظم العقيدة والأخلاق مء هو دور معلم 
 ؟تولونج اجونج ٢الحكومية 

ء نوعي ء مع نو  ع بحث دراسة الحءلة. اءنت تقنيءت جمع البيءنءت استخدم هذا البحث نهج 
الميتخدمة هي ماقحظة والمقءباقت المتعمقة والوثءئق. الأداة الرئييية ي  جمع البيءنءت هي البءحثة 

اأدوات رئييية هي أدلة المقءبلة والكءميرات والميجاقت.   ةيتخدمهء البءحثتنفيهء. الأدوات التي 
علم واللاق . تقنيءت حسليل البيءنءت الميتخدمة اءنت تخفيض مصدر البيءنءت الأسءسي هو الم

البيءنءت وعرض البيءنءت والاستنتءج. للتحقق من صحة البيءنءت التي تم إجراؤهء من خلاقل 
 المصداقية )المشءراة الموسعة ، والتحقق من الأقران ، والتثليث( ، وقءبلية النقل والموثوقية والتأايد.
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علم ي  حسين  الذاء  الفكري لللاق  ءلمخلاق  اوالأعقيدة ال( دور معلم ١نتءئج هذا البحث هي 
 وهيمن خلاقل أ( مرحلة التخليط  تولونج اجونج ٢المدرسة المتوسلة الإساقمية الحكومية  ي 

م عن طريق حسية اللاق  وإجرا  يفتح التعل هيخللة تنفيذ التعلم ،  ( مرحلة تنفيذ التعلم و  تكوين
م الييءقي واستخدام طريقة المحءضرة بءلإضءفة إلى إعلء  اللاق  ياستراتيجية التعلالإدراك وتلبيق 

تجري التقييم التكويني وإعلء  الإثرا   وهيالفرصة للرح الأسئلة وإعلء  المهءم ، ج( مرحلة التقييم 
ي ي  حسين  الذاء  العءطف ءلمرشدا  العقيدة والأخلاق ( اءن دور معلم ٢و التكليفءت العاقجية. 

علم قءدر ا الممن خلاقل أ( اءن  تولونج اجونج ٢المدرسة المتوسلة الإساقمية الحكومية  لللاق  ي 
على التحكم ي  العواطف بشكل صحيح أمءم اللاق  ،  ( تدريب اللاق  بثقة من خلاقل 
أنشلة العرض ، ج( تدريب اللاق  على التحكم ي  العواطف مع المجتمع ، د( معءملة اللاق  

الميءواة ، هـ( الاهتمءم بءللاق  ، و( تقدير عمل اللاق  بلر  مختلفة )لفظية أو  على قدم
مكءفأة أو عقء ( ، ز( سءعد ي  إثءرة حمءس اللاق  للتعلم ، ح( حفز اللاق  من خلاقل سرد 
قصة النبي والنءس النءجحن  ، ط( تدريب اللاق  على الاهتمءم بءلبيئة ، ي( تدريب اللاق  على 

( اءن دور المعلم عقدة ٠التعءون والتيءمح.  تدريب اللاق  على جيدين ي  التعرّف ك(أن يكونوا 
تولونج  ٢المدرسة المتوسلة الإساقمية الحكومية  ي  زيءدة الذاء  الروحي لللاق  ي  ءلأسوةأخلاق  ا

من خلاقل أ( التعءون مع جميع المعلمن   ( غرس العقيدة لللاق  حتى يكون لديهم الوعي  اجونج
الله ، ج( أعلوا مثءلا  لاقنضبءط ، د(  يشكروا نعملقيءم بءلعبءدة ، ج( اعتءد اللاق  على أن ل

أعلوا مثءلا  لاقنضبءط ه( اعتءدوا على قول التحية ، و( يتبع المعلم الأنشلة الدينية وإشراك 
 . ٥sلبق ثقءفة يعلم الماللاق  ي  العبءدة ، ز( 

 

 


